

ESPACIO DE MARCA

CIUDADANOS

POLÍTICA

Las mejores rutas de Sudamérica para recorrer en auto

A los 16 años, Karím logró construir una impresora 3D

Hay otra vez más jubilados por cada activo

CIUDADANOS 03/05/2015 00:01

"El aborto ilegal causa injusticias sociales"

Su organización navega por el mundo con una clínica móvil hasta costas de países donde la interrupción del embarazo no está permitida. Allí atienden a las mujeres.



Alta mar. El barco en el cual el equipo de Mujeres sobre las Olas asiste a las mujeres en distintos países del mundo.



Por **Laura Leonelli Morey**

0

Hace ya una década, la médica holandesa Rebecca Gomperts visitó Buenos Aires para contar la experiencia de navegar con una clínica móvil hasta las costas de países donde la interrupción del embarazo es ilegal y, en el barco, atender a mujeres que quieren abortar.

Entonces, se armó lío. Mucho lío. Cuando Gomperts estaba a punto de disertar en el Centro Cultural San Martín, un grupo ultracatólico irrumpió al grito de "asesinos, asesinos". "La pelea incluyó golpes de puño, empujones y una fuerte escaramuza", relataba entonces el diario **La Nación** del 11 de diciembre de 2004.

Rebecca ideó la estrategia marítima luego de conocer en América latina los testimonios de mujeres forzadas a realizarse abortos clandestinos. Había llegado a la región en uno de los barcos de Greenpeace.

"Me formé como médica especializada en abortos en Holanda. Pero no tenía idea de que el aborto todavía era ilegal en gran parte del mundo. Fue durante viajes a México, Costa Rica y Panamá que conocí la realidad de muchas mujeres", cuenta Rebecca desde Holanda vía Skype.

A partir de esa experiencia en América latina, en mayo de 1999 fundó la organización Women on Waves (Mujeres sobre las Olas, en español), que periódicamente realiza viajes para apoyar la lucha por la legalización del aborto en diferentes países del mundo.

Cómo hacen

Desde el barco, la organización provee anticonceptivos, información, entrenamiento, talleres y abortos seguros fuera de aguas territoriales donde el aborto es ilegal.

¿Cuál es el "truco"? La jurisdicción de un país se extiende 12 millas en aguas

marítimas, contadas desde la costa. Luego de ese límite, en las embarcaciones rige la ley de bandera (del país de origen). Y como en Holanda el aborto es legal, las intervenciones desde allí también son legales.

Hoy, Gomperts y su organización desarrollan aplicaciones (*apps*) para celulares en las que cualquiera puede encontrar la forma de realizarse un aborto seguro y conocer las leyes del país.

No sólo eso: en lugares donde no existe Internet, envían por correo postal las pastillas de la droga misoprotol para que las mujeres puedan realizarse ellas mismas la interrupción del embarazo.

¿A Argentina también? “No, porque es bastante fácil comprar la pastilla de misoprostol en Argentina. Afortunadamente, no es tan difícil encontrar soluciones locales”, asegura.

Hoy están explorando la posibilidad de enviar la pastilla a través de drones. “Es un proyecto piloto, en el que estamos trabajando en este momento”, dice.

–Su experiencia en América latina la llevó a fundar Mujeres sobre las Olas. ¿Qué historias recuerda?

–Por ejemplo, la de una chica que con 15 años perdió a su madre, quien murió por un aborto clandestino, y tuvo que hacerse cargo del cuidado de sus pequeños hermanos. Otra mujer en Panamá no pudo realizarse un aborto y se tuvo que dedicar a la prostitución para mantener a sus hijos. Y los médicos me contaron las consecuencias en la salud de las mujeres por los abortos clandestinos. Fue un shock. Ya había trabajado en África y también había conocido las complicaciones del aborto inseguro, pero en ese momento pensaba que era debido al mal funcionamiento del sistema de salud. Fue luego de mi viaje a América latina que me di cuenta de que la razón era porque el aborto era aún ilegal.

–Se dice que por año, en Argentina, 100 mil mujeres son internadas en hospitales públicos por complicaciones derivadas de abortos inseguros.

–Uau. ¡Eso es muchísimo! Pero también hay que preguntarse si realmente era necesario internar a esas mujeres. A veces es una actitud de los médicos, aunque la mujer realmente no lo necesite. Pero también sucede que necesitan internación porque el aborto no fue medicamentoso; los únicos abortos que son realmente peligrosos son los realizados por métodos invasivos. El misoprostol no es peligroso en absoluto.

Apertura

56 –¿Le parece que la legalización del aborto está cada vez más lejos en América latina?

6 –Muchas organizaciones de mujeres piensan lo opuesto. Uruguay lo legalizó. Existe un movimiento muy fuerte en la región. Y cada vez hay más líneas telefónicas sobre aborto seguro en el que se da información sobre cómo realizarse un aborto con medicamentos. Considero que hay una mayor apertura, en comparación con años atrás.

5 –¿Por qué dedica su vida a la lucha por la legalización del aborto?

0 –El aborto ilegal causa injusticias sociales. Las que sufren son las mujeres pobres, las mujeres que no tienen acceso a información, las que no tienen dinero para acceder a un aborto seguro. Se exponen a los métodos más peligrosos. Por eso es tan importante legalizar el aborto; para que estas mujeres no tengan que morir ni ser hospitalizadas.

EDICIÓN IMPRESA

El texto original de este artículo fue publicado el 03/05/2015 en nuestra edición impresa. Ingrese a la [edición digital](#) para leerlo igual que en el papel.

TEMAS [Aborto](#) [Injusticias sociales](#) [Embarazo](#)

COMPARTÍ ESTA NOTA

lavo.com.ar/node/1019317 56 6 5 0

¿QUÉ TE PRODUCE ESTE TEMA?



Compartir el voto en Facebook